

# Murcia

## Y COMUNIDAD

### La división entre los agricultores 'hunde' las marchas por el agua

Cuatro organizaciones agrarias se movilizaron ayer por separado para pedir ayudas y trasvase

J. RODRÍGUEZ / P. WALS  
MURCIA / LORCA

La falta de unidad de acción que han demostrado los sindicatos y las organizaciones agrarias murcianas en su lucha contra la sequía ha dado lugar a que las movilizaciones convocadas en la Región se hayan diluido ante la ausencia de un frente común que agrupe las reivindicaciones en defensa de agua para el campo murciano.

Varias organizaciones agrarias, que muestran evidentes signos de división, convocaron ayer a los agricultores de la Comunidad Autónoma a acudir a manifestaciones distintas en sitios tan dispares como Madrid y Murcia.

La organización Asaja y la Unión de Pequeños Agricultores (UPA) celebraron ayer conjuntamente en Madrid una concentración ante el ministerio de Agricultura para solicitar ayudas para paliar los efectos de la sequía. Los representantes murcianos de ambas organizaciones, Alfonso Gálvez y Marcos Marín, habían hecho un llamamiento a los agricultores de la Región, a primeros de semana, para que acudieran hasta la capital del país en señal de protesta. Asaja y UPA lograron llenar seis autocares murcianos para su protesta de ayer en Madrid. Sin olvidar que ambas organizaciones ya protagonizaron en Murcia el pasado 23 de marzo, y en solitario, otra manifestación exigiendo ayudas económicas para afrontar los problemas de la sequía.

Mientras tanto, la Federación de Uniones Agrarias de Murcia (FUARM) y la Iniciativa Rural-Jóvenes Agricultores de Murcia convocaban ayer a sus afiliados a protagonizar distintas marchas por los municipios en demanda de un trasvase.

El ensayo de la manifestación contra la sequía que hoy tendrá lugar en Murcia se inició ayer con va-



Menos de quince agricultores se concentraron ayer en Totana./PACO ALONSO

#### Punto de Vista

##### Sobre la unión y la fuerza

La Plataforma del Agua que funcionó el pasado año en Murcia y que se encargó de aglutinar a todos los afectados por la falta de agua en la Región —es decir, a todos los murcianos— ha sido el mejor foro de debate que ha tenido la Comunidad Autónoma para reivindicar algo tan preciado como es el agua. Este organismo agrupó a gentes de izquierdas y de derechas, a agricultores cabreados, arruinados y sedientos. Fue capaz de traer de Madrid un trasvase en septiembre. Sin embargo, ahora los intereses partidistas de algunos han terminado por abrir fisuras y la mantienen en estado de letargo. Los sindicatos agrarios y las asociaciones de agricultores, así como los regantes, deben reflexionar y acordarse de que la unión hace la fuerza.

J. R.

rias concentraciones de agricultores en los municipios de la Región. En el caso de Totana, la convocatoria no alcanzó la repercusión que se esperaba. Cuando a las diez de la mañana se empezaron a congregarse dirigentes de asociaciones agrarias de la comarca del Guadalentín en Totana, los convocantes de la concentración tenían en su rostro la euforia por lo que suponían iba a ser una masiva afluencia de hombres y mujeres del campo. Sin embargo, hora y media después sólo habían llegado al lugar los presidentes de las Uniones de Agricultores y Ganaderos de Totana, Lorca y Puerto Lumbreras y seis agricultores.

Murcia es hoy, por segunda vez en dos semanas, escenario de otra manifestación

Para algunos dirigentes agrícolas, responde a la descoordinación y a intereses partidistas

J. R. / P. W.  
MURCIA / LORCA

Los agricultores adscritos a la Federación de Uniones Agrarias de Murcia y a Iniciativa Rural-Jóvenes Agricultores de Murcia están llamados hoy a protagonizar una concentración ante la sede del Gobierno regional para hacer entrega a la presidenta de la Comunidad, María Antonia Martínez, de un escrito en el que exigen —entre otras demandas— la entrada en el Parlamento del Plan Hidrológico, el reparto social del agua y exenciones fiscales para los agricultores.

La manifestación, apoyada también por la Federación de Asociaciones de Vecinos de Murcia, se celebrará a partir de las 12,00 horas y espera concentrar ante las puertas del palacio de San Esteban a más de 3.000 personas.

El responsable de Jóvenes Agricultores en Murcia, Francisco Gil, indicó a *La Verdad* que ambas organizaciones agrarias intentaron concienciar ayer a los agricultores de la Región para que acudan hoy a Murcia a pedir agua a las autoridades.

Sin embargo, la responsable de la Federación de Uniones Agrarias de Murcia, Cristina López, criticó ayer con dureza la descoordinación y la falta de unidad de acción con que las distintas organizaciones agrarias están desarrollando el calendario de protestas en Murcia en demanda de agua.

La federación que lidera López ha optado por mantenerse al margen de las movilizaciones actuales, a la espera de que las protestas se lleven a cabo de manera conjunta y bajo un interés común. A su juicio, tanto los sindicatos como las organizaciones agrarias utilizan el tema del agua con fines partidistas. Cristina López matizó que es incongruente que en menos de quince días se sucedan en Murcia dos manifestaciones en favor del agua, organizadas por cuatro centrales agrarias distintas.

Para la responsable de esta federación, en estos momentos no existe un consenso global entre agricultores y regantes para sacar a la calle a toda la población agrícola de la Región en demanda de agua.

Asimismo, López insistió que no existe en Murcia una planificación clara sobre cultivos y uso de los recursos hídricos.

#### Gota a gota

##### Borrell niega que la sequía sea alarmante

El ministro español de Obras Públicas, José Borrell, calificó ayer como «hipotéticas» las informaciones de que unos 8,5 millones de personas no tendrán agua para beber en España, a partir del próximo otoño, y negó que la situación de la sequía sea alarmante. Borrell advirtió que no deben crearse «falsas alarmas», aunque ello no quiera decir que no deban adoptarse medidas preventivas. El titular de Obras Públicas señaló que es obligación de su ministerio estudiar las perspectivas futuras y destacó que se están realizando esfuerzos para la captación de nuevos recursos subterráneos.

##### Las cooperativas se mantienen al margen

La Federación de Cooperativas Agrarias de Murcia (Fecoam) ha decidido mantenerse al margen de las movilizaciones que se llevan a cabo en la Región en favor de medidas económicas para paliar los efectos de la sequía y en demanda de un trasvase de agua. El gerente de Fecoam, José Antonio Ballester, indicó a *La Verdad* que Fecoam optó por no entrar en la guerra de los sindicatos agrarios, «ya que en el seno de nuestra federación se encuentran numerosos cooperativistas adscritos a ellos». Ballester se mostró a favor de reunir a todo el sector agrícola murciano y unificar criterios para pedir juntos en la calle el agua para Murcia.

##### El PSOE pide en el Senado el Plan Hidrológico

El pleno del Senado rechazó ayer una moción del Grupo Popular en la que instaba al Gobierno para que elabore un proyecto de ley de la sequía. El senador socialista por Murcia José Antonio Gallego dijo que «ya está bien de leyes difusas y periféricas a la verdadera cuestión del agua en España y aclaró que la mejor ley de sequía es el Plan Hidrológico Nacional. Por su parte, la presidenta de la Comunidad, María Antonia Martínez, manifestó ayer en Lorca su inquietud por la situación del campo en la Región y adelantó que el Gobierno regional estudia algunas medidas para paliar la sequía.